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主力变了，股市时过境迁
! ! ! !本周股市向上突破，市场的攻势让人明
显地感觉到，市场的主力重新杀进来了，凌厉
的上攻势头，热点的全面开花，特别是在时间
上拿捏得很精准，行情再一次让人刮目相看。

!"月底实际上是一个比较重要的时点，
这个时点完成了一个十分艰巨的任务就是
去杠杆。场外配资和伞形信托基本上以这个
时点清仓完毕，高杠杆的拆弹基本完成，股
市最大的风险解除，而上证指数站稳在 ##""

点之上，这是相当不容易的。去杠杆之后，一
个很大的动作就是加大力度打击市场的违
规，进入 !!月的第一天，对涉嫌内幕交易和
股价操纵罪的中国私募标志性人物徐翔予
以抓捕，这个时点选择可以说恰当其时。

徐翔案件至少说明了如下几点：一是出

来混总是要还的。徐翔管理的资金超过百亿
元，$年中上证指数波动幅度并不大，而他却
能获得 #"倍的收益，这种神仙般的倍率，一
捅开都见不得阳光，那些“股神”最风光之时，
往往是灾难的来临；二是股市反腐风暴还只
是刚刚开始，与原来这个系、那个系的风暴相
比，徐翔带来的风暴范围更大，徐翔管理的资
金超过百亿，这些私募的资金其主人是谁？
涉嫌内幕交易、谁向他泄露内幕？涉嫌股价
操纵，怎么操纵？哪些资金参与操纵？现在由
人找到了钱，接下来由钱再找人，那接下来的
故事就更精彩了；三是就整个市场大盘而言，
徐翔事件的影响力还是比较有限的，本周冒
出来的所谓“徐翔概念股”也就那么几个股
票，泽熙管辖的资金也就百亿多，相对于现在

每天沪深股市 !万亿元左右的成交量而言，
还属于小众资金，一个私募基金出问题，即便
全部股票套现，对大盘的影响还是有限；四是
清除了市场中那些只赚不赔、专门割中小投
资者“韭菜”的内幕交易的害群之马，市场将
更健康，从长远看，对股市是一件好事。

如今中国股市正处于一个重要的转折
期，市场的一切都在嬗变。市场的稳定问题
已经初见成效了，而修复市场还需要有一个
过程，在修复市场中，最典型的是市场的主
体开始发生很大的变化，“前牛市”的推手是
巨额杠杆资金和那些呼风唤雨的所谓“敢死
队”，现在这批人已经或正在被逐出市场，而
取而代之的是国家队主力逐渐登上舞台。

最新的数据表明，在沪深股市的上市公

司中，有一半左右的上市公司的前 !"大股东
名单中有证金公司和汇金公司的身影，这才
是市场最大也是最主流的市场主力。从本周
市场的拨动来看，市场的操作出现了耳目一
新的感觉，券商、银行、保险这些大金融概念股
成了市场的热门品种，特别是券商股，在拉高的
同时，本周 %#家券商上市公司又不约而同地公
布了 !"月份的“月报”，这样的大手笔做法在中
国股市的历史上还第一次见到。本周沪深股
市的成交量又放大到 !&#万亿以上就说明主
力又重新杀回来了。违规资金已经并且还在
逐出市场，而新资金源源不断入市，可以预料，
中国股市修复阶段完成之后，将进入建设市
场的阶段，所以，未来市场与十三五规划并行，
将还会走出股价波澜壮阔的牛市。应健中

哈奇操作定律
! ! ! !哈奇（'()*+）是 %" 世纪 ," 年
代伦敦金融的奇才。他由 !"万美元
资本开始投资，后来资本一路像滚
雪球一样，增值至 !$""万美元，增
幅达 !$"倍。他的个人投资计划被
研究过，认为有其可行性，所以叫做
哈奇定律。
哈奇定律其实十分简单，而且

投资决定也十分机械，操作程式不
会模棱两可。哈奇定律操作如下：

!!买入股票以后，在每星期末
计算平均价值。

%!每一个月底将这几个星期所
算出的股票平均值做一个月小结，
看看所持股票的平均价值。

#!如果本月的月小结，股票平
均价值比上个月高，就继续持有。一
路上升就一路持有，由它上升。

,!如果月小结的结果，股票平均
值比上个月的月小结低 !"-以上，就

立即了结。不论获利多少全部卖出，
不再买入。股价下跌由它下跌。

$!卖了股票，股价下跌到底，由
底回升 !"-，哈奇又再买入。

.! 哈奇永远不作沽空活动，只
买入获利后卖出，而市势只有 !"-

的趋势改变，哈奇便顺势改变他的
投资买卖方法。
哈奇定律对某些升也炒，跌也

炒，升市做多国部队（做多），跌市做
空军司令（沽空）的人士来说，会觉
得太过死板，枯燥无味。另外一个缺
点就是哈奇定律要待周末或月尾来
做一次统计。在他那个年代股市的
波动可能并不像现在这样瞬息万
变，如果股市风起云涌，三两日之间
股价可能跌到七零八落，面目全非，
等到月底去计算一下，才决定是否
出货，跌幅已经可能不止 !"-。硬
性执行哈奇定律必有其弊。

实际上，哈奇的投资行为是标
准的顺势而为。一般来说，股票有个
特性，就是它一旦在成交量配合下
扬升后就很难一下子再跌回去，而
当股票在高位破位后下跌就很难再
一下子涨上去，这就是股票的“趋
势”。顺着股票的趋势去顺势而为才
能赢钱，甚至避险。哈奇的投资股票
行为明显的是中长线投资。他不为
股票的短期波动而浮躁，绝不会像
我们的那些中小散户整天跟着股价
波动而提心吊胆，稍有获利就以为
头部到了而赶紧抛售；稍被套住就
以为将一路下跌而赶紧割肉。以平
常投资心态去对待股价的波动并以
中长线的眼光去看待股票的趋势才
是投资或投机之获利根本。
哈奇炒股符合人们常说的高抛

低吸原则，但他并不是每天刻意去
寻求所谓的顶和底，而是在趋势逆

转后才顺势而为。我们常看到一些
投资者在高点未能出局，老是后悔，
希望股价能再回到高位。孰不知股
价发生逆转后很难再回到原来的位
置，即使离最高点已经下跌了
!"-，也应顺跌势而抛售。许多投资
者都刻意寻底，孰不知股价低了还
会再跌，只有像哈奇在股价见底回
升了 !"-以后才确认股价上升趋
势确立作买入行动，才是最明智的
顺势而为的行为。
股市升升跌跌，有人说是随意

而无迹可寻，但亦有人说股市是有
势可寻的。一切图表及指标分析都
是股市有势可循说法的依据。如果
股市真的有势可寻，哈奇定律就是
因势而行，升就由它升，赚到尽；跌
就及时远避，减低风险。低位回升又
再来买入。虽然要求每个月底做功
课去计算平均股票价值的方法并不
是很好的投机方法，但对那些以投
资为事业，用严肃态度去买卖股票，
肯花时间去研究的人士来说并不是
一个难题。 陈晓钟

!"#

震荡中股票买跌不买涨
! ! ! ! !"月份，对我来说是今年以来赚钱最多
的一个月，赚了 !,&,-。一个散户小股民，一
个月里能赚万余现金，当然很开心。我玩股票
投资不多，但少不了做功课，我不会技术，也
看不懂 /线图，买卖全凭感觉。这感觉就从
功课中来。我的所谓功课，就是在上证所挂牌
上市的股票中，每月选定 !$只每天进行跟
踪。建仓前，选择前期跌幅较大还没反弹到位
的股票实施个别跟踪，诸如它们的成交量、升
盘收量、最高最低价等，等回调时买进，效果
不错。比如，国电南瑞（."",".）从 $月份 %%

元0股跌到 !,元左右，后弹到 !$元后又下跌
了。我在 !,&%"元0股买进了 #"""股。!"月 1

日以每股 !$&1$ 元抛出后又下跌了，获得
$"""多元。再比如，中体产业（.""!$2）从上月
底 !2&!"元0股反弹到 %!元，当时不敢买。想不
到股价一路上行，到 %%元时来回震荡。我在
%"&2.元0股和 %!&,.元0股分别买进 !"""股。
!"月 %3日股价涨到 %#元（收盘 %%&12）全部
抛出，当日涨幅达 3-，获利 #2""多元。
股票跌的最低点是很难预测的，因此，千

万不可一次买足，需分批买进，以摊薄成本。
有时候买跌也会被套牢，但比买涨被套风险
要小。买跌不买涨或许只适用于股票震荡期，
行情高歌猛进，一路攀升时用它可能适得其
反，所以还是顺势而为好。 徐德培

磨砺以须
! ! ! !年末将至，投资者有必要提
前置办一些“年货”。历史虽不会
简单重复，但却会惊人的相似。股
市中有些规律总在循环往复，譬如
每年年底至来年年初的送转行情。
小盘、绩优且存有高送转预

期的个股每到年底都颇受市场的
青睐，此时人们推崇的是“小而
美”，尤其是那些新晋上市的“小
鲜肉”。
我们知道，股价是在利好预

期的朦胧氛围中逐级攀升的，那
投资人就必须打一个提前量，先
他人一步研究，早别人一些介入。
研究送转题材，无外乎要关注以
下几点：
一、每股净资产、公积金与未

分配利润。这三个指标在大于 !

元的基础上越高越好。
二、每股收益为正且营收与

净利有所增长。主营收入与净利
润同比增幅在两位数以上，市盈
率低于所处市场的平均值。如此，
便使后续送转变得名正言顺。
三、股价适中且总股本要小，

一般价格在 %"4,"元之间，总股
本在 %亿以下。
四、前期涨幅不大且近期走

势向好。前期涨幅太大既压缩了
后续的上升空间，又使风险相应
增加。
明确了上述标准之后，我们

进一步缩小范围，可将目光投向
今年 .月中下旬上市的次新股。
因生不逢时，它们的涨幅明显逊
色于之前上市的股票，这就等于
为将来的上涨腾出了一部分空
间。 许磊
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从比赛选手想到停牌的股票
! ! ! !最近被邀请做一个知名的炒股比赛的
导师，感受不少。比赛周期很长，可能年内还
不一定能结束，比赛被关注的程度也开始逐
步升温，选手们从个人排名赛、分组赛、淘汰
赛，不仅经历绝对收益的考验，还有敞开心
扉谈自己也要谈队友，更要命的还要通过自
己的投票把在一起合作的队友淘汰，虐心的
是还要当着大家的面说出淘汰的理由！

股市上有一句名言叫做“股市是浓缩的
人生”，尤其是今年，上半年的股市就像“印
钞机”，而股灾一来，“印钞机”就立马变成
“抽血机”。而这批参加比赛的选手恰好有此
历练，特别自信，尤其是一批 2"后、1"后的
选手基本都有目空一切的习性，但是，也是
天意，原本股市处于盘局，存量资金的腾挪
空间也不大，无论如何阐述自己的那套理论

还是很牛的炒作套路，几乎都没有想到 !!

月 ,日、$日、.日的大盘走势，乃至于还出
现大盘越涨比赛账户的收益率越低的现象。

笔者有些体会和读者交流一下，也让今
后有想法参加炒股比赛的朋友有个准备。

首先，平日里你自己的账户做得如何
好，自己要问问自己，这是任性发挥的、偶然
的还是不论大盘走势如何都能稳定表现？第
二，在完全有摄像、录音有人旁观的状态下，
还能保持心无杂念、只关注股票和股市本身
吗？第三，在做到上述两条后，还能不能做到
与陌生选手合作做股票呢？不少人对照自
己，往往无法做到全部，特别当选手连续一
段时间共同生活在一起，还会生出其他的干
扰，面对这些干扰还能正常表现自己吗？笔
者相信当大家看到这些选手比赛的节目时，

会感到有趣、有料、有包袱。
不过，今日这里笔者要谈的是一位被淘

汰选手的炒股办法，在分组比赛时，选手们
要在一周内用收益率说话，如何迅速提高收
益率就成为选手们日思夜想的重点，一位选
手建议关注跌停板的股票，假如一个跌停的
股票能从跌停变成涨停，那就不止一个
!"-，好的话就是 %"-了。有道理吗？当然
有，但如果不涨停明天跌停呢？几乎所有的
分组中没有人敢如此操作。

不过，现实股市中就有人这么想了还这
么做了，更让人惊奇的是还指导一批投资者
和投资机构，事实上也真的成功了。

.月 %.日有家上市公司停牌了，那天的
上证指数最高到过 ,,$.点，几天前公告复
牌，按照大盘计算从 .月 %.日停牌到 !!月

$日复牌，大盘还是跌了 !$-多，那么这家
按理应该补跌的公司股票会如何表现呢？

!!月 $日，这家公司的股票开盘竟然不
是跌停只是下跌不到 #-！收盘上涨 ,-，要
知道同期相比大盘已经下跌 !$-，停牌那么
久还能领先大盘，非常牛吧？

说实在，笔者是从比赛选手急功近利的
想法，恰巧看到刚刚复牌的这个股票，从这
个股票的反常表现中，笔者相信一定是基本
面出现重大改变，于是把一家券商研究报告
找来细看，果然有点名堂。上市公司的名字
叫中安消，研究报告的题目是《中安消：全球
大安全龙头、国际化并购盛宴开启》，中安消
停牌期间陆续发布持续大订单、主动召开网
上投资者交流会及并购公告，还有员工持股
计划和董事长准备增持计划等等。

是不是还有股灾停牌至今的股票笔者
没查过，但从比赛选手让笔者关注到中安
消，倒是一个很大的收获，朋友，这对你有启
发吗？ 文兴
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